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別記第 1 号様式

会派名 社会民主党 支 出
区 ノ刀\ 事 声 費

' 交通費
1 調査研究費

資料作成費

会場費

2 研 修 費 て 交通費

·資料作成費

会場費

③ 広 報 喪
社会民主党市諮会ニュース74号 印 資斜作成費

刷代 送料（折込料含む） ：

振込料

4- 広 聴 費
会場費

資料作成費

5 要請 ・ 陳情活動費
交通費

資料作成費

6 会 議 費
会場黄

資料作成費

資料作成費
印刷製本費

⑦ 
振込料

法規追録代
8 資料購入費 、

雑誌等購読料

9 人 件 費 賃金

備品購入費
10事務所費

印刷代

11 通信運搬 ・ 自動 電話料等（按分）

車撚料贄 ' その他

土ノ ヒヽ 通 ⑲ |支出年月丑 :2 0 1 7 年 1 1 月 7 日

調 書
ヽ

目 ’ 

旅費

調査委託費

講師謝金

旅費

食福費

交通費

広報誌（紙）＿

ウェプページ掲載代

交通費

茶菓子代

‘旅費

振込料

交通費

振込料

翻訳料

参考圏書代

有料データベ一ス等利用料
·• ・

社会保険料等

—事務機器等リ ース代

振込料

郵便料等

現金出納簿
支出番号 「.'5喜f

代表者

-' 
, , . ｷ¥ 

、 ,

..... . ~- --. , I 

金 額

自動車燃料費 ．

振込料

出席者負担金・会費

自動車燃料費．

‘ 振込料

自動車燃料費

403,992 ， 報告書等印刷費

茶菓子代

自動車燃料費

振込料

自獣車燃料費

自動車燃料費

筆耕料

新聞（日刊紙）購読料

振込料

振込料

消耗品等事務費

配送手数料

自動車燃料費（按分）

.32, ムロ 計

経理責任者 起案一者

小 計

, . 

403, 992、

I 

403,992 円



別記第 2 号様式

支出明細書兼支出証明書
支出番号 .32

c-ｷ 
冤葵

, 
区 ゾ刀\ ※該当する区分に〇印 費 目 名

こ110 調事査務研所究竺費費ー1にI 1\2 ー 研会通信逓修議搬 ・ 費費自動車I1燃③1料費広資（料郵報 費 j4 広 聴 費作成費 II s, 資料購入費 広報誌（紙）

便料等） ※該当する支出費目を記入
’ ‘ ， 、

政治活動に伴う広報誌（紙）の発行
支出目的 ` -' 
（支出事由） .'. . . . . -ｷ 一

, , 
， ヽ

社会民主党 市議会‘ニ ュース 第 74 号印刷代として
~ ~ i ' 

内 容
1, ' .  

ヽ，

:! I 
｀支 出年月日 、 支 出 先 支出金額

I 
`' 

2017 年1 1月 7 日 陽光社印刷（株）
ー←一

ヽ
403, 9'92' 円

: 

` 
’’ 

上記のとおり支出します。

議員氏名 土.,,ヒ 、 通 ⑲ 
, ' I 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄
.'ｷ1 
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領収書
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No.029654 
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殿見ェだ
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、
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但し庁試合戸ス罰砂げ品）穴｀
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翌
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金額訂正並に社印•取扱者印なきものは無効とする
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光
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年
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成平

本 社／ 福島
TEL102 

東京連絡所／ 東京都＇
TEL (03) 3352-7873 

. . . . ・ ← ヽ ~ ·· ｷc.ｷ, ...... ｷ.. ·• . · · ｷ.. <. · .、. . . , • . • • • ... •• 

※複数の領収書等を貼る場合は 重ならないように貼付して ください。

※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票」に貼付してください。
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別記第ii号様式

領 収 書 等 整 理

迂示
ノ刀\ 

I 

区 ※該当する区分に〇印
''  ' ' 

l 調査研究費 2 研修費 ③ 広報費 4 広聴費

5 要請 ・陳情活動費 6 会議費 7 資料作成費 '8 資料購入費

, 人件費 10 事務所費 11 通信運搬 ・ 自動車燃料費
` ' 

, , 
’ ‘ 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

.. 

菜
．

怠
写

r
、翌 一
社会民主党郡山市議団 様

(150209-00) 

毎度ありがとうございます。下記の通りご請求申し上げます。

本

r·:·N向1:.ヽ 一、ヤ~•~''" -ｷ, 1 _, 品 名へャ:·::'t.、三□五戸I!邑I~竺竺こ二 2」ここ竺巴i」ーミ2こ］
17100358 社会民主党 市議会ニュース 第74号

70,050 枚 5. 34 374,067 29,925 

.. 

蕊
菩淫

r
4、..

 

取引銀行東邦銀行本店（普） 350139 
福島銀行本店（普） 030451 
福島信用金庫本店（普） 0105482 
東北労働金庫福島支店（普） 3098115 

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。



奇：·•品＾＼

月市議会

＾力 、市民の＜らし最優先の市政を！
ため池しゅん渫（除染）始まる＇,、』

「議案」の特徴

部門市議会定例会は、 、 9 月 4 日
こ開会、 9 月 28日閉会の日程

で開催され、市政一般質問には、 13

名が登壇しました。

提出された議案は、予算議案17

件、条例議案 4 件、その他議案10件、

追加議案（決算含む） 36件の計67件

でした。 一般会計補正予算案は、 21

億8,413万円、累計1,331 億9,183万
円（対前年度 9 月比16 . 1 %減）、特

別会計予算案 は 、 8 億8,245万円、
累計1 ,002億9,999万円（対前年度 9
月比0.3%減） 、 合計30億6,658万円、

累計2 , 334億9,183億円 （対前年度 9

月比10. 〇％減）となりました。

補正予算の主な内容は、郡山産米

ちさ か舞消費拡大推進事業、 磐梯熱

...__)誨観光物産館指定管理事業、放課後
児童 クラブ施設整備事業、 クール
チョイス推進事業、道路維持管理．

水路整備事業、包括的支援体制整備
構築事業、 中央図書館熱海分館資料
整備事業、 旧豊田貯水池のあり方の
検討に向けた地質調査に関する事業

等です。 9 月 19日に提出された議案

について 、 討論の後採決 し 、 すべて
の議案が、可決されました。

社民党の質問•発言と態度

社会民主党市議団は、市政一般
質問に八重樫小代子議員が立

ち、 1 • 「介護問題」（包括的支援体
制構築・特養老人ホーム入所待機者

対策 など）、 2 「教育問題」（学校
給食、平和教育についてなど）、

3 「男女共同参画のまちづくり 」 （女
性の働き 方の見直し、女性等の視点

を取り入れた防災体制、子どもへの

男女平等教育の推進など）、 4. 市役

所の業務 「カイゼン」 • （職員の慟き
方の「カイゼン」．、ビッグデータを

活用する上での配慮すべき点など）、
5. 「環境問題」（香久池公園池の清

掃、除去土壌等の搬出の際の苦情な
ど）について質問しました。
また、請願 4 件が提出され、「地

方財政の充実・強化を求める請願」

が全会一致で採択、 「郡山市内小中
｀ 学校の給食の無償化を求める請願」

は賛成多数で採択、その他 2 件は不
採択となりました。 社会民主党市議
団は、「核兵器禁止条約への参加を

求める意見書の提出についての請

願」について、飛田義昭議員が賛成

討論に立ち、核兵器国を粘り強く説
得する役割を果たすべきとの主張を
し、請願への賛同を求めました。
請願55号「郡山市内小中学校の給
食の無償化を求める請願」が採択さ
れたことは画期的なことです。今後
12月定例会に請願に対する市当局の
態度が表明されることとなります

が、社会民主党市議団は、引き続き
保護者負担軽減に向け、全力で取 り

組んでまいります。
9 月 19 日本会議終了後、荒池しゅ

ん渫の様子を調査してきました。 -

-""  , — 

ため池しゅん渫（現地調査）

他のため池等のしゅん渫推進に向

け、取り組みを強化していきます。
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一般質問市政について、 社民党から質問しました。

国

~ 
八重捏小代子

深刻な特別養謹老人ホームの
入所待機者の解消を

ロ:::1;~:~::~::
は、要介護 1 から要介護 5 まで、市

内待機者は1,253人、市外待機者は
657人の合計1 ,910人でした。 要介護

4 及び要介護 5 の在宅の要介護者

で、平成28年度の入所状況は。

'C::{J~ 旦, ~成28年度ば、 4 月 1 日現在
の入所待機者は 152人、平成

29年 3 月末までの 1 年間の入所者は

80人、新規申込者は283人となって

います。

教育費の公費増額
給食費の無料化を

・心u "互紗食費の無料化が全国で少し
すつ進んでいます。 学校給食

費の無料化を進めるべきと考えます

がそのためにも、国が国庫負担をす

るよう、学校給食法の改正を国に求

めてい＜べきと考えます。

塁』 就学援助制度の対象者には給
食費全額を支給していること

から、現行の学校給食法に基づき、

学校給食を実施する考えです。
※（参考） 9 月定例会に提出された請

願第55号「郡山市内小中学校の給
食費の無償化を求める請願につい

て」 は、市議会本会議において賛

成多数により採択されまし t

男女共同参画施策の拡充を

ロ::~:二門□喜；：
格差解消など、「こおりやま男女共
同参画プラン」としてどのように位
置付け進めていくのか。

はじ::~)if-:ニこ芯~:
女共同参画プラン」の中に「こおり
やま女性活躍推進計画」を位置付

9月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます！
旧豊田貯水池のあり方の検討
に向けた地質調査 810万円

旧豊田貯水池のあり方を検討する

蕊あたり、 360年以上ため池や、貯水
--~: 池として利用してきたことを踏まえ、
安全性を確認するため、堤体及び池
底の地質調査を実施します。 調査内

容は、土質の判定及び地盤強度の測
定（ボーリング調査2箇所、サウディ
ング調査8箇所、土質の科学的成分
調査 1 か所）カドミウムなど29項目の

調査ですが放射性物質の検査は、今
後の利活用を検討してい＜中であらた

めて考えていくとのことです。 スケ

ジュールは、本年10月地質謡査委託
発注、地質調査実施、平成30年 3 月

成果品納品です。

選果設備、栽培施設導入に
5,752万円

湖南地区で生産されるトマトの高品
質化や作業の効率化を図るため、施

設・設備導入を支援し、産地の活性

化を推進するために19の生産農家を

支援する事業です。

湖南 「館浜第ー公衆トイレ」
の建替に 1 ,310万円

観光誘客に向け、建物や設備の老朽

化が顕著な「館浜第ー公衆トイレ」を地

元からの要望と併せて安全で快適に利

用できるよう建て替えするものです。

放課後児童クラプを行健/J\•
朝日ヶ丘小•富田西小に増設

1,688万円

小学校児童を対象に、放課後の適
切な遊び場及び生活の場を提供し、

児童の健全な育成を図るため、利用
希望者の多い 3校に放課後児童クラ

ブを増設することが決まりました。

0行健小学校…… ··· 90人→130人

〇朝日が丘小学校 · ··90人→130人

〇富田西小学校……30人→80人

※何れも平成30年4月利用開始

包括的支援体制構築事業に
1,001万円

家族や地域社会の変化に伴い複雑

化する支援ニーズを踏まえ「ダブルケ
ア」や「8050問題」など、一つの相

K湘a↓}吝~{j 幽濯讀閾訊~.,—』

け、賃金の格差是正などの処遇改善
など職場環境の整備を図る取り組み

を盛り込むこととします。

行政業務には個人情報保護と
少敬派に配慮した施策を

已I :~✓:已;,竺言、は；、：ふ；
用があります。 また、．改正個人情報

保護法には、匿名情報の活用という

ものが出ました。 ビッグデータは、

多くの個人情報が含まれ、ていること
に加え、 Al などは 、 少数派への配

慮を取りこぼしてしまう危険性もあ
ることから個人情報の保護と少数派

の保護については、＋分な配慮が必

要だと考えますが当局の見解は。

如 Tータは、個人情報の保護に
峠~j +分配慮した利用に努めると
ともに行政分野においても活用が見

込まれる A l については、適切な運

用を図ることにより、これまで以上

に少数意見についての対応も可能で
あると考えていることから、今後

は、その仕組みづくりについて検討
します。

談支援機関だけでは対応困難な課題
を解決するため、 市民や世帯が抱える

複合的かつ多様な生活課題を「丸ご

と」受け止め、様々な機関をつなぎな
がら世帯に寄り添った支援を行うため、

「相談支援包括化推進員」を市内 2 カ
所 (2名 X2箇所）に相談支援拠点と

して配置することが決まりました。

道路維持管理事業、水路側
溝整備事業に 3億600万円

安全•安心で快適な環境整備のため、
道路舗装の補修や水路側溝の改善を

推進することが決まりました。
〈道路維持管理事業》 市内一円
補正額··2億3,600万円

実施内容…舗装補修

舗装補修パッチング補修等

〈水路側溝整備事業》 20箇所

補正額 · -7, 000万円
実施内容...水路側溝工事等

・ 交通安全施設整備事業に
330万円

郡山駅東西自由通路への手すり設

置等により、利用者の利便性向上とバ

リアフリー化を推進するための測量設

計委託の予算が決まりました。 工事は、

平成30年以降を予定しています。



決算認定委員会報告
平成28年度郡山市一般会計歳入歳

出決算認定及び平成28年度郡山市農

業集落排水事業会計認定までの（議

案34件）の審査は 9 月 25 日から 28 日

まで行われ、社民党市議団は全ての

決算議案を認定承認いたしました。
歳入が1,729億6,371 万 2 千円、歳

出が1 ,673億2,100万 6 千円、歳入歳

出差引額は56億4,270万 6 干円とな

り、翌年度へ繰越すべき財源16億

8,904万円控除した実質収支額39億
5,366万 6 千円の黒字決算となりま

した。

私ども、社民党市議団は毎年40億

円近くの黒字決算は市民に対しての
図望・要求が図られていないのでは

冤：翠I
こ、指摘しています。

議案審査の過程でそれぞれに議案

に対する質疑を行っていますので報
告いたします。

罠業振興対策事業の成果 
と課題について

ロ：畠:;i~~汀9冒；~~
していますが、どの様な視点から専

門的なアドバイスを受けたのか。

新規就農者を対象に 「有機農
ロt.:言l

業の導入と先進的取り組み事

例」 等の報告、原発事故の風評で郡
' j市産米が消費低迷している現状を

!:; —:—:: 羞まえ消費拡大を推進するための取

り組み等を含めてアドバイス等を頂

きました 。

待槻児童対策として民間
認可保育所を増設
保育士の慟き方について

ロ~:::~~冒口胃~~~~~:
保育土の配置の状況（正規・非正規

数）、 ③賃金状況（認可外保育施設
等からの変化も含め）はどうなの

!fl 平成28年度は、認可外保育施
設等から民間認可保育所に 7

か所が移行し、小規模保育事業所が
6 か所（定員18人が 1 か所と定員 1 9

人が 5 か所）定員60人は 1 か所でし

た 。 市から運営費補助があります

が、保育士の賃金は調査中です。

市営住宅使用料の滞納状況
について

口 ::1~:~~~〗丁真米冒:~
は。

収入率は80.3% で、前年度を

0. 1 ポイント下回っており、
滞納者及び連帯保証人に対し催告、

訪問、納付指導等の徴収対策を継続

して行ったものの、収入未済額が増

加しています。平成28年度市営住宅

使用料滞納戸数は、市営住宅管理戸

数3,822戸中、市営住宅入居戸数
3: 1 56戸、その中で、住宅使用料滞
納戸数は、 715戸うち入居6・34戸、退

去が81 戸でした。

高齢者健康長寿サポート
事業について

高齢者健康長寿サポー ト事業
古■
の対象者数、申請者数、利用

者数は。

ロi遭．
対象者数は年齢区分70歳~74

歳で16,238人、申請者数ほ
10,885人、対象者数に対する申請割

合は67.03%、利用者数は8,369人、
対象者数に対する利用割合は

51 .54%、申請者数に対する利用割
合は76 . 89% でした。 また、年齢区

分75歳～対象者数は38,770人、申請

者数は33, 142人、対象者数に対する

申請割合は85.48%、利用者数は

25,836人、対象者数に対する利用割

合は66 . 64%、申請者数に対する利
用割合は77 . 96% でした。これらの

合計では、対象者数は55,008人、申

請者数は44,027人、対象者数に対す

る申請割合は80.04%、利用者数は
34,205人、対象者数に対する利用割

合は62 . 18%、申請者数に対する利

用割合は77 . 69% でした。

子ともの学習支援事業
（任意事業） について

口 ［ま三 :もを~t~7=口：:~」う ；、
ことを行ってきたのか。

平成27年の生活困窮者自立支
援法の施行にともない実施。

経済的に困窮している方々の自立に
向けた解決策を図るための事業。

市内在住で、就学援助等を受給し
ている世帯等の子どもで、①中学生
で高校受験を目指すもの、②1 8歳以
下の子で中学校を卒業し高校受験を

目指すもの等を対象にしている。

学習塾形式により、学習習慣や基

礎学力の定薦、高校受験に向けた学

習指導を行うとともに、進路や勉強

に関する相談にも対処している。

定員は、 25名程度で、平成28年は
1 7名が受講（費用は無料）でした。

地方交付税交付金の減少
について

口：汀；;;!;~ 二［冒::
が、その理由は何か。

ロ ：::~_; 示：:;~; 竺に
これは、子どもの遊び場 (4 箇所）、

開成山屋内水泳場の整備完了に伴う

交付額の減額です。

また、国が進めているトップラン

ナー方式による減額が 1 億円程度、
さらに、人口減による減額が2 億円

ほどあります。今後トップランナ一

方式が1 6業務から 23業務へと拡大さ

れていくと、さらに厳しい財政状況

が予想されます。 ‘

郡山市の財務諸表
（事業別等財務諸表）

市は平成27年度から複式簿記•発

生主義による新公会計制度を導入
し、財務諸表を作成しました。これ

により、従来の官庁会計（単式簿記・

現金主義）による決算書では見えに
＜かった資産や負債、減価償却費な
どの費用を含むフルコスト情報が明
らかとなります。また、事業別等財

務諸表には、事業別の行政運営の成

果や課題なども記載され、結果を市

民により分かりやすくお知らせでき

るようになりました。 さらに、行政
評価や予算編成等に活用し、マネジ

メント機能の強化を図ることができ

るようになりました。



郡山市には 4つの常任委員会があ り、予算 ・ 条例などの議案や、請願などを専門的かつ効率的に審査しています。

社民党市議会議員も各委員会に所属 して、さまざまな政策実現に取り組んでいます。

ID一国へ「地方財政の充実・強化を 総務財政常任委員
求める」請願を採択億見書提出八重樫,j~代子
昨年12月定例市議会において、県職員退職者会郡山

支部が提出し、採択されていた「地方財政の充実・強
化を求める請願」と同様の趣旨の請願が、 9 月定例会
にも郡山地区連合会から提出され、 全会一致で採択、

国へ意見書を提出しました。 その中で、

民間委託を前提とした地方交付税算定
を容認する「トップランナー方式」の
導入は、地方財政全体の縮小につなが
ることを危惧し、廃止 ・ 縮小を含めた

検討を求めていま す。

謙鵬
匿

0一郡山西部第＿工業団地の 環境経済常任委員会
分譲 ( 4区画）決まる。飛田 義昭

郡山市は、「郡山市熱海上伊豆島」地内に総面積147 . 5ha 、
総事業費約152億円を投じ、平成25年度に基本設計、平
成26年12月から 29年 3 月に造成工事を行し＼現在は道路
の舗装、載り面の工事が進められています。 分譲計画は、

全28区画で、平成29年 9 月現在では分

譲済 (4 区画）、商談中 (8 区画）です。
多くの企業を郡山市に誘致し、雇用

の拡大と人口減少に歯止めをかけてい
きたいと思い ま す。

O— 学校給食調理業務委託
について

文教福祉常任委員

飯塚裕一

西田学園が平成30年 4 月に開校するのに伴い、調理業

務を親子方式で実施するとの提案がなされました。 これ

は西田学園で給食を作り 、 白岩小学校へ搬送するという

形で進めるというものです。 郡山市では、 温かく安全な
給食の提供のため、長年小学校では自
校方式での給食が実施されてきまし
た。 教育委員会は、今後も親子方式を
取り入れていくとの方針です。

学校現場や保護者等の意見を十分聞

き、進めていく必要があります。

O— 
鬱

~~ ―て
·•"''"'. 4, G詞 ...
本市では、退職者不
補充により、業務委託
を進めてきました。 今後

親子方式の涵入により
加逗化が危惧されますc
注視していきます。

交通安全施設整備事業について

郡山駅東西自由通路は、東口と西口を連結しようとする
考えの基に昭和59年に建設されました。本定例会にバリア
フ 、リー化を推進するための手すり設置の議案が提出され、
可決されました。 今後、測量設計がなされ、平成30年度以
降に設置工事が行われることとなりま
す。 委員会の中で、「再設計・再工事と

いう形でなく、建設当初より設置すべき

ものではなかったのか」という意見が出

されました。 先を見据えた設計・設置が

重要です。

駆II!'!!!— .,.."'"'ふ：'II'.~..名拉
ェ芦噸

東西自由通路は：遠
長約252m です 。 車い
すや杖をついた方には
とても長い距難です。
動く歩道等さらな
る対策が必要です。

Ii~ 忍暉冒打ふ切計~rt勾麿！畔’ff~紐ijt¥j位q
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郡山市内の小中学校の給食費の無償化
について

郡山市の議会でも、給食の無償化については
議論されてきました。

・ 今日まで、財政負担が大きいことや食材費を保
護者に負担頂くことは仕方がないなどの議論もあ

り、結論に至っていませんでした。
しかし、本年 9 月議会に「小中学校の給食費

無償化を求める請願」が提出され、 文教福祉常
任委員会では一部の委員の反対もありましたが採
択され、本会議でも賛成多数で可決されました。
採択の背景には、 7人に 1 人の子どもが貧困で
あることや給食費は小学校では年間約 5 万円、
卒業までに約30万円、中学校では年間 6万3千
円、卒業までに約19万円となる保護者の負担が
大きいことから、軽減を図る必要があるものと思
われます。

今後、郡山市当局の対応が注目されることにな
り ます。

核兵器禁止条約に日本の参加を求める
請願不採択について

郡山地方労平和フォーラム提出の請願 「核
兵器禁止条約への参加を求める意見書」の提
出は不採択となりました。 • 
広島 ・ 長崎に原爆が投下されてから 70年以
上を経て、ついに核兵器を禁止する条約が、
国連加盟国 ( 1 93カ国）中122カ国の賛成で採
択されました。

今日まで世界から核兵器を無くす運動を続
けてきた多くの市民団体や広島・長崎で被爆
された方々や遺族たちは歓迎しましたが、 唯
ーの戦争被爆国である日本政府は、 米国等へ
の配慮から交渉に参加していません。
ミサイル発射や核実験を繰り返し行ってい

る「北朝鮮」に対し断固厳しく抗議すると共
に「対話と交渉」で問題解決を目指すことが
重要と思います。

核兵器の非人道性を、身をもって体験 した
日本は、核の傘の下で条約に背を向けるので
なく、核兵器禁止条約の立場に立ち粘り強く
核兵器国を説得する役割を果たすべきである
と思います。

こ提言 • こ意見をお寄せください。

2015年の市議会議員選挙から

早くも 2 年が過ぎ、今 9 月定例

市議会は、 4 年の任期の折り返

しの議会となりました。

市議会では、役職や常任委員

会委員等の交代があり、社民党

会派においても、一面に記載し
てあります通りの常任委員会委

員を担うこととなりました。

尚、議長選挙においては、交

渉会派の要件について、全国の

中核市や県内の自治体などの状
況からも、 3 人以上とすること

の要望を添えておきました。

今後とも、市民の皆さまの生

活実態に即した市政にするため

に、民主的な市議会を求め、市

政をチェックすると共に、政策

提言をしてい＜所存です。
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別記第 1 号様式 代表者 経理責任者 起案者

会派名 社会民主党 支 — 出 調 書 麿 冨 , f.I;、' ,,~ 4,』メ' ‘ ̀ 

区 ノ刀\ 事 由 し 費 目 金 額 小 計 -- -

1 調査研究費
交通費 旅費 ー 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 ， 振込料

会場費 講師謝金 出席者負担金 ・ 会費

2 研 修 費 交通費 旅費 自動車燃料費

］ 資料作成費 食糧費 ・ 振込料

会場喪 交通費 自動車燃料費

③ 広 報 費
社会民主党市議会ニュース74号 蛮料作成費 広報誌（紙） 報告書等印刷費

291,384 
折込料 送料（折込料含む） 291,384、 ウェプページ掲載代 茶菓子代

振込料

4 広 聴 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 茶菓子代 振込料
ヽ

交通費 旅費 自動車燃料費
5 要請 ・ 陳情活動費

資料作成費 振込料

6 会 議
会場費 交通費 自動車燃料費

費
資料作成典 振込料

資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆耕料

⑦ 
振込料

法規追録代 参考図書代 新聞ぼ刊紙）購読料
8 資料購入費

． 雑誌等購読料 振込料有料データベー久等利用料

9 人 件 費 ， 賃金 社会保険料等 ·振込料

10 事務
‘ 備品購入費 事務槻器等リ ース代 消耗品等事務費

所費
J 

印刷代 振込料 配送手数料

11 通信運搬 ・ 自動 電話料等（按分） 郵便料等 自動車燃料費 •（按分） " 

車燃料費 その他

@_J 支出年月日 、 - 現金出納簿

士✓--ヒ 通 2 0 1 7 年 1 1 月 7 日
支出番号 3.J ムロ 計 四t/384 円 ‘



別記第 2 号様式

支出明細書兼支出証明書

支出番号 ..33 

J忍[~喫. 

、. ‘’ '' ，ヽ

区 分 ※該当する区分に〇印 費 目 名

1 調査研究費 !I 2 研修費 1I ③広報費：I 4 広聴費

.. 5 要請 ・ 陳情活動費 l 6 会 議 費 I I 1 資料作成費 1ｷ 
資料購入費 送料（折込料含む）18 

10 事務所費 ! 11 通信運搬 ・ 自動車燃料費（郵便料等） ¥ ' ※該当する支出費 目を記入

政治活動に伴う広報誌（紙） の新聞折込のため
支出目的

・ '

（ 支出事 由） . . . . . . 

，、

社会民主党 市議会ニュース 第 74 号折込料
' . . '  

内 容 ，
-' 

)! 
' 

"ｷ 

支出年月日 支 出 先 支 出 金額
ヽ・

·,、 • ' 

l 

2 01 7 年11 月 7 日 陽光社印刷 （株） 29 1, 384 円

’ ‘ 

上記のとおり支出 します。

l 議員氏名 .::!ｱ: ／、 通 • ⑲ 
, ' 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

'

!

乳
吋，―-

グ

c
マ

領収書 No. 029655 

1

-

,
 

亨4ー
ニ． 9

ヽ
~

戸
砂な文

、

(
A
l, 

2 9 1ヽ只噂—

但し庁麟互ニフー又ず7砂 杓こ臼

殿

平成 2 y 年 I I 月 7 日 上記正に領収いたし ました

. 
S.
r
 

現金I ✓ I IJ隅者印

内 I~翌王
約手

. 

訳 I振込

相殺

金額訂正並に社印 •取扱者印なきものは無効とする

W陽光
本 社／ 福島

TEL102 
東京連絡所／東京都

TEL (03) 3352-7873 

-.. . - ...... . , .. . . . ,.ｷ.. . . ... ｷｷｷｷｷｷ.ｷ.. . .. . .ｷｷ.ｷ..... . . . ... ｷ-., 

※複数の領収書等を貼る場合は、 重ならないように貼付してください。

※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票」 に貼付してくださ い。



別記第11号様式

領 収 書 等 整 理

西示
区 /刀¥. ※該当する区分に〇印

1 調査研究費 2 研修費 ③ 広報費 4 広聴費

5 要請・陳情活動費 6 会議費 7 資料作成費 8 資料購入費, 人件費 10 事務所費 11 通信運搬・自動車燃料費
V 

, . 1 '  

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

' C 

さ
グー
・
・

..
 
-.-6 

［
ぃ
翠 — 平成29年 10月 27 日

社会民主党郡山市議団 様

(150209-00) 

毎度あ りがとうございます。下記の通りご請求申 し上げます。

~'".~.o.···::r:···; ヽ ,ヽ'.i:.:j{ .-:~~ 名 ,~,.: :~, ••• r•: こここ」三)1ここ」一こニ一こ~こL!:—j 
17100358 社会民主党 市議会ニュース 第74号 折込料

67,450 枚 4
 

269,800 21,584 

••• 
\‘ 

．

．
．
ン
・

••
• 

-.. •• 
溢
f出
I


才

取引銀行 東邦銀行本店（普） 350139 
福島銀行本店（普） 030451 
福島信用金庫本店（普） 0105482 
東北労僻金庫福島支店（普） 3098115 

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。
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潰'月市議会

4 叫 市民の＜らし最優先の市政を！
ため池しゅん渫（除染）始まる！

「議案」 の特徴

郡州悶議会定例会は、 9 月 4 日
-汗会、 9 月 28日閉会の日程

で開催され、市政一般質問には、 13

名が登壇しました。

提出された議案は、予算議案17

件、条例議案 4件、その他議案10件、

追加議案（決算含む） 36件の計67件

でした。 一般会計補正予算案は、 21

億8 ,413万円、累計1,33 1 億9,183万

円（対前年度 9 月比16.1 %減）、特

別会計予算案は、 8 億8,245万円、

累計1,002億9,999万円（対前年度 9

月比0.3%減）、合計30億6,658万円、

累計2 ,334億9,183億円（対前年度 9

月比10. 〇％減）となりました。

補正予算の主な内容は、郡山産米
ちさか舞消費拡大推進事業、磐梯熱

海観光物産館指定管理事業、放課後
児童クラブ施設整備事業、クール

チョイス推進事業、道路維持管理．

水路整備事業、 包括的支援体制整備

構築事業、 中央図書館熱海分館資料

整備事業、 旧豊田貯水池のあり方の

検討に向けた地質調査に関する事業

等です。 9 月 19 日に提出 された議案

について、討論の後採決し、すべて

の議案が、可決されました。

201 7年 10月 30日発行

発行氏任君 社会民主党 郡山市会添口団
〒963-860 1 郡山市朝日1-23-7

む山市ぶ会内 TEL.024-924-2504 

FAX.024-938-2810 

社民党の質問•発言と態度

社会民主党市議団は、市政一般
質問に八重樫小代子議員が立

ち、 1 . 「介護問題」（包括的支援体

制構築・特養老人ホーム入所待機者

対策など）、 2. 「教育問題」（学校

給食、平和教育についてなど）、

3. 「男女共同参画のまちづくり」（女
性の働き方の見直し、女性等の視点

を取り入れた防災体制、子どもへの

男女平等教育の推進など） 、 4. 市役

所の業務「カイゼン」（職員の働き

方の「カイゼン」、ビッグデータを

活用する上での配慮すべき点など）、

5. 「環境問題」（香久池公園池の清

掃、除去土壌等の搬出の際の苦情な

ど）について質問しました。

また、請願 4 件が提出され、 「地

方財政の充実· 強化を求める請願」

が全会一致で採択、「郡山市内小中

学校の給食の無償化を求める請願」

は賛成多数で採択、その他 2 件は不

採択となりました。社会民主党市議

団は、「核兵器禁止条約への参加を

求める意見書の提出についての請

願」について、飛田義昭議員が賛成

討論に立ち 、 核兵器国を粘り強く説

得する役割を果たすべきとの主張を

し、請願への賛同を求めました。

請願55号「郡山市内小中学校の給

食の無償化を求める請願」が採択さ

れたことは画期的なことです。 今後

12月定例会に請願に対する市当局の
態度が表明されることとなります

が、社会民主党市議団は、引き続き

保護者負担軽減に向け、全力で取り

組んでまいります。

9 月 19 日本会議終了後、荒池しゅ

ん渫の様子を調査してきました。

:~".;~ 誓·-~• ・
；．ぷ_,,_ヽ

．．．答：．，
.
1

．
讐

ゞ
[
}

9
か

ため池しゅん渫（現地調査）

他の た め池等の し ゅ ん渫推進に向

け、取り組みを強化していきます。
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一般質問 市政について、社民党から質問しました。

国匝亙）
．八重捏,jヽ代子

Q 

深刻な特別養護老人ホームの
入所待機者の解消を

11:::1!~ 旦悶悶~=:
は、要介護 1 から要介護 5 まで、市

内待椴者 は 1,253人、市外待機者は
657人の合計1,910人でした。 要介護

4 及び要介護 5の在宅の要介護者
、 平成28年度の入所状況は。 ．・ ー で ，

、"s.• ·:=11言冒「畠、はドご、日::
I 29年 3 月末までの 1 年間の入所者は ，

80人、新規申込者は283人となって
います。

教育費の公費増額
給食費の無料化を

口門ご~~喜冒:;,~
費の無料化を進めるべきと考えます

がそのためにも、国が国庫負担をす

るよう、学校給食法の改正を国に求
めてい＜べきと考えます。

口: : : : 雷; 文i~ ~ し喜
から、現行の学校給食法に基づき、

学校給食を実施する考えです。

※（参考） 9月定例会に提出された請
願第55号 「郡山市内小中学校の給
食費の無償化を求める請願につい

て」は、市議会本会議において賛

成多数により採択されました。

男女共同参画施策の拡充を

ロ::~尺二戸誓□悶；：
格差解消など、「こおりやま男女共

同参画プラン」としてどのように位
置付け進めていくのか。

ロ〗言i~:□□いし!:
女共同参画プラン」の中に「こおり
やま女性活躍推進計画」を位置付

9月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます ！
旧豊田貯水池のあり方の検討
に向けた地質調査 810万円

旧豊田貯水池のあり方を検討する
C こあた り 、 360年以上ため池や、貯水
翌池とじて利用してきたことを踏まえ、
安全性を確認するため、堤体及び池

底の地質調査を実施します。 調査内

容は、土質の判定及び地盤強度の測

定（ボーリング調査2箇所、サウディ

ング調査 8箇所、土質の科学的成分

調査 1 か所）カドミウムなど29項目の
調査ですが放射性物質の検査は、今

後の利活用を検討していく中であらた

めて考えていくとのことです。 スケ
ジュールは、本年10月地質調査委託
発注、地質調査実施、平成30年 3 月

成果品納品です。

選果設備、栽培施設導入に
5,752万円

湖南地区で生産されるトマトの高品

質化や作業の効率化を図るため、施

設・設備導入を支援し、産地の活性

化を推進するため に19の生産農家を

支援する事業です。

湖南「館浜第ー公衆トイレ」
の建替に 1,310万円

観光誘客に向け、建物や設備の老朽

化が顕著な「館浜第ー公衆トイレ」を地
元からの要望と併せて安全で快適に利

用できるよう建て替えするものです。

放課後児童クラブを行健小・
朝日ヶ丘小・富田西小に増設

1,688万円

小学校児童を対象に、放課後の適

切な遊び場及び生活の場を提供し、

児童の健全な育成を図るため、利用

希望者の多い 3校に放課後児童クラ

ブを増設することが決まりました。

0行健小学校…… ···90人→130人 ＇
〇朝日が丘小学校···90人→130人

〇富田西小学校……30人→80人

※何れも平成30年 4月利用開始

包括的支据体制構築事業に
1,001万円

家族や地域社会の変化に伴い複雑

化する支援ニーズを踏まえ「ダブルケ
ア」や「8050問題」など、 一つの相

け、賃金の格差是正などの処遇改善
など職場環境の整備を図る取り組み
を盛り込むこととします。

行政業務には個人情報保謡と
少数派に配慮した施策を

口 :~~;~;,~言、は；、［ふ；
用があります。 また、改正個人情報
保護法には、 匿名情報の活用という

ものが出ました。 ビッグデータは、
多くの個人情報が含まれていること

に加え、 Al などは、少数派への配
慮を取りこぼしてしまう危険性もあ
ることから個人情報の保護と少数派

の保護については、十分な配慮が必

要だと考ますが当局の見解は。

ロこ:-し:~:~;:悶
ともに行政分野においても活用が見

込まれる Al については、適切な運

用を図ることにより 、 これまで以上
に少数意見についての対応も可能で
あると考えていることから、今後

は、その仕組みづくりについて検討

します。

談支援機関だけでは対応困難な課題
を解決するため、市民や世帯が抱える

複合的かつ多様な生活課題を「丸ご
と」受け止め、様々な機関をつなぎな

がら世帯に寄り添った支援を行うため、

「相談支援包括化推進員」 を市内 2 力
所 (2名 X 2箇所）に相談支援拠点と
して配置することが決まりました。

道路維持管理事業、水路側
溝整備事業に 3億600万円

安全•安心で快適な環境整備のため、

道路舗装の補修や水路側溝の改善を
推進することが決まりました。

〈道路維持管理事業〉 市内一円
補正額··2億3,600万円

実施内容•••舗装補修
舗装補修パッチング補修等

〈水路側溝整備事業〉 20箇所
補正額··-7,000万円

実施内容…水路側溝工事等

交通安全施設整備事業に
330万円

郡山駅東西自由通路への手すり設

置等により、利用者の利便性向上とバ

リアフリー化を推進するための測量設

計委託の予算が決まりました。 工事は 、

平成30年以降を予定しています。
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決算認定委員会報告

平成28年度郡山市一般会計歳入歳

出決算認定及び平成28年度郡山市農

業集落排水事業会計認定までの（議

案34件）の審査は 9 月 25 日から 28 日

まで行われ、社民党市議団は全ての
決算議案を認定承認いたしました。

歳入が1,729億6,371 万 2 千円、歳

出が1,673億2,100万 6 千円、歳入歳

出差引額は56億4,270万 6 千円とな

り、翌年度へ繰越すべき財源16億

8,904万円控除した実質収支額39億

5,366万 6 千円の黒字決算となりま

した。

私ども、社民党市議団は毎年40億

円近くの黒字決算は市民に対しての
百望・要求が図られていないのでは

・と、指摘しています。
議案審査の過程でそれぞれに議案

に対する質疑を行っていますので報

告いたします。

匿業振興対策事業の成果
と課題について

口：塁:;門、：竺を月〗；’
していますが、どの様な視点から専

門的なアドバイスを受けたのか。

• 1: 悶:~::::二::
例」等の報告、原発事故の風評で郡

U市産米が消費低迷している現状を

議まえ消費拡大を推進するための取

り組み等を含めてアドバイス等を頂
きました。

待機児童対策として民問
認可保育所を増設
保育士の働き方について

ロ~::;~~冒：門;~~~:
保育土の配置の状況（正規・非正規

数）、③賃金状況（認可外保育施設

等からの変化も含め）はどうなの

ロ：已：二二9か所が移行し、小規模保育事業所が

6 か所（定員 18人が 1 か所と定員 19

人が 5 か所）定員60人は 1 か所でし

た 。 市から 運営費補助があります

が、保育士の賃金は調査中です。

市営住宅使用料の滞納状況
について

口:1:〗、二戸米、冒；こ

ロ~::"i゜卜3;~、つ~~)~
滞納者及び連帯保証人に対し催告、

訪問、納付指導等の徴収対策を継続
して行ったものの、収入未済額が増

加しています。 平成28年度市営住宅

使用料滞納戸数は、市営住宅管理戸

数3,822戸中、市営住宅入居戸数
3,156戸、その中で、住宅使用料滞

納戸数は、 715戸うち入居634戸、退

去が81 戸でした。

高齢者健康長寿サポート
事業について

□喜::::尺；；；、卜::
者数は。• 1:;!~ 誓~1臼~1;:;::
10,885人、対象者数に対する申請割

合は67.03%、利用者数は8,369人、

対象者数に対する利用割合は

51 .54%、申請者数に対する利用割

合は76.89% でした。また、年齢区

分75歳～対象者数は38,770人、申請

者数は33,142人、対象者数に対する

申請割合は85.48 %、利用者数は

?5,836人、対象者数に対する利用割

合は66.64%、申請者数に対する利

用割合は77.96% でした。 これらの

合計では、対象者数は55,008人、申

請者数は44,027人、対象者数に対す

る申請割合は80.04%、利用者数は

34,205人、対象者数に対する利用割

合は62.18%、申請者数に対する利

用割合は77.69% でした。

子ともの学習支援事業
（任意事業）について

口 ［よt~もを~t~~~援と:~」うi 
ことを行ってきたのか。

ロ::~:~▽已門、自実〗危：
経済的に困窮している方々の自立に

向けた解決策を図るための事業。

市内在住で、就学援助等を受給し

ている世帯等の子どもで、①中学生

で高校受験を目指すもの、②18歳以
下の子で中学校を卒業し高校受験を

目指すもの等を対象にしている。

学習塾形式により、学習習慣や基

礎学力の定麓、高校受験に向 けた学

習指導を行うとともに、進路や勉強

に関する相談にも対処している。

定員は、 25名程度で、平成28年は

17名が受講（費用は無料）でした。

地方交付税交付金の減少
について

口：汀;,~;!:~=ノ:~~汀
が、その理由は何か。

ロ：：；冒~:=~門，::、；
これは、子どもの遊び場 (4 箇所）、

開成山屋内水泳場の整備完了に伴う

交付額の減額です。

また、国が進めているトップラン

ナー方式による減額が 1 億円程度、

さらに、人口減による減額が2 億円
ほどあります。今後トップランナ一

方式が16業務から 23業務へと拡大さ
れていくと、さらに厳しい財政状況
が予想されます。

郡山市の財務諸表
（事業別等財務諸表）

市は平成27年度から複式簿記•発

生主義による新公会計制度を導入

し、財務諸表を作成しました。これ

により、従来の官庁会計（単式簿記・

現金主義）による決算書では見えに
＜かった資産や負債、減価償却費な

どの費用を含むフルコスト情報が明

らかとなります。また、事業別等財

務諸表には、事業別の行政運営の成

果や課題なども記載され、結果を市
民により分かりやすくお知らせでき

るようになりました。 さらに、行政

評価や予算編成等に活用し、マネジ

メント機能の強化を図ることができ

るようになりました。
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総務財政常任委員 環境経済常任委員会

飛田義昭八重樫小代子

昨年12月定例市議会において、県職員退職者会郡山

支部が提出し、採択されていた「地方財政の充実・強

化を求める請願」と同様の趣旨の請願が、 9月定例会
にも郡山地区連合会から提出され、全会一致で採択、

郡山市は、「郡山市熱海上伊豆島」地内に総面積1 47 .Sha、
総事業費約152億円を投じ、平成25年度に基本設計、平
成26年12月から29年 3 月に造成工事を行い、現在は道路
の舗装、載 り面の工事が進められています。 分譲計画は、

国へ意見書を提出しまじた。その中で、
民間委託を前提とした地方交付税算定

を容認する「トップランナー方式」の
導入は、地方財政全体の縮小につなが

ることを危惧し、廃止・縮小を含めた

検討を求めています。

全28区画で、平成29年 9 月現在では分 に
建

譲済 (4 区画）、商談中 (8 区画）です。
多くの企業を郡山市に誘致し、雇用

の拡大と人口減少に歯止めをかけてい

きたいと思います。

と顧．訊｀

G戸 ．
工業団地開発事業に
は、約152倭円の税金
が投入されていますの
て、多くの企業を誘致
直用拡大を回）郡山'
祁）発展を望みます。

文教福祉常任委員

飯塚裕一

-塁•r:·/ ..、'·
交通安全施設整備事業について

郡山市内の小中学校の給食費の無償化
について

郡山市の議会でも、給食の無償化については
議論されてきました。
今日まで、財政負担が大きいことや食材費を保

護者に負担頂くことは仕方がないなどの議論もあ
り、結論に至っていませんでした。 • 
しかし、本年9 月議会に 「小中学校の給食費

無償化を求める請願」が提出され、文教福祉常
任委員会では一部の委員の反対もありましたが採
択され、本会議でも賛成多数で可決されました。
採択の背景には、 7人に 1 人の子どもが貧困で
あることや給食費は小学校では年間約 5万円、
卒業までに約30万円、中学校では年間 6万3千
円、卒業までに約19万円となる保護者の負担が
大きいことから、軽減を図る必要があるものと思
われます。

今後、郡山市当局の対応が注目されることにな
． ります。

核兵器禁止条約に日本の参加を求める
請願不採択について

郡山駅東西自由通路は、東口と西口を連結しようとする
考えの基に昭和59年に建設されましだ。本定例盗にパリア
フリー化を推進するための手すり設置の議案が提出され、
可決されました。今後、測量設計がなされ、平成30年度以
降に設置工事が行われることとなりま • F.l :, -

す。委員会の中で、「再設計・再工事と

いう形でなく、建設当初より設置すべき

ものではなかったのか」 という意見が出 - I
されました。先を見据えた設計・設置が

重要です。

郡山地方労平和フォーラム提出の請願「核
兵器禁止条約への参加を求める意見書」の提
出は不採択となりました。
広島・長崎に原爆が投下されてから 70年以

上を経て、ついに核兵器を禁止する条約が、
国連加盟国 ( 193カ国 ） 中 122カ国の賛成で採
択されました。
今日まで世界から核兵器を無くす運動を続
けてきた多くの市民団体や広島・長崎で被爆
された方々や遺族たちは歓迎しましたが、唯
ーの戦争被爆国である日本政府は、米国等へ
の配慮から交渉に参加していません。
ミサイル発射や核実験を繰り返し行ってい

る「北朝鮮」に対し断固厳しく抗議すると共
に「対話と交渉」で問題解決を目指すことが
重要と思います。
核兵器の非人道性を、身をもって体験した
日本は、核の傘の下で条約に背を向けるので
なく、核兵器禁止条約の立場に立ち粘り強く
核兵器国を説得する役割を果たすべきである
と思います。

こ提言• こ意見をお寄せください。

2015年の市議会議員選挙から

早くも 2 年が過ぎ、今 9 月定例

市議会は、 4 年の任期の折り返

しの議会となりました。

市議会では、役職や常任委員

会委員等の交代があり、社民党

会派においても、一面に記載し

てあります通りの常任委員会委

員を担うこととなりました。

尚、議長選挙においては、交

渉会派の要件について、全国の

中核市や県内の自治体などの状

況からも、 3 人以上とすること

の要望を添えておきました。

今後とも、市民の皆さまの生

活実態に即した市政にするため

に、民主的な市議会を求め、市

政をチェックすると共に、政策

提言をしてい＜所存です。
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別記第 1 号様式
( , 

代表者 経理責任者 起案者

~ ,.,与,,:.::-:::---:I 亨,'·ふ.. , -ｷ --. 

会派名 社会民主党 支 出 調 書 ,. ’’ . ., ; 1 

区 ノ刀\ 事 由 費 目 金 額 小 計

1 調査研究費
交通費 ·旅費 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 振込料
I 

会場費 講師謝金 ・ 出席者負担金 ・ 会費

2 研 修 費 交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 食糧費 · 振込料

会場費 交通費 自動車燃料費

③広 報 費
社会民主党市議会ニュース75号 資料作成費 ，広報誌（紙） 403,992 報告書等印刷費

403,992 
印刷代 送料（折込料含む） ウェプページ掲載代 ·茶菓子代

．振込料

会場業 交通費 自動車燃料費
4 広 聴 費

資料作成費 茶菓子代 振込料

5 要請 ・ 陳情活動痰
交通費 旅費 自動車燃料贄

、..

'ヽ

資料作成費 振込料

会場費 交通斐 自動車燃料費
6 会 議 費 ： ・

資料作成費 振込料 ヽ

⑦資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆耕料

振込料

法規追録代 参考圏書代 新聞(-日刊紙｝購読料
8 資料購入費

雑誌等購読料 振込料有料データベ一ス等利用料

9 ・・人 件 費 賃金 社会保険料等 振込料

備品購入費 事務機器等リ ース代 消耗品等事務費
10 事務所費

印刷代 振込料 配送手数料

11 通信運搬 ・自 動 電話料等（按分） 郵便料等 自動車燃料費（按分）

車燃料費 その他

士zヒヽ 通 叶支出年月日 2-0 1 8 年 1 月 25 日
現金出納簿

ダS' ム口 計 403,992 円支出番号



別記第 2潜様式

支出明細書兼支出証明書
支出番号 夕S

口~

' ‘‘ 

区 ノ刀\ ※該当ずる区分に〇印 費 目 名

1015 ー調要事翡査. 務・ 諫研情所究括拗費費費 lI!i nz6 ··研会通- 信- 運議修搬. ・ 費費自動軍I; 燃③7料費広資h料報 費 1 4 

広聴費

作成費 I I s 資料購入費 広報誌 （紙）
---ｷ . 

便料等） ※該当する支出費目を記入
＇ ｀ッ

政治活動に伴う広報誌（紙） の発行
支出目的 , 

（支出事由） ,'.  , 

社会民主党 市議会ニュース 第 75 号印刷代として
. ~. . . 

内 · 合ゲ , 

' 
.~., 

1 

支 出 年月日 支 出 先 支出金額

.' 
2 01 8 年1月 25 日 陽光社印刷（株） 403, 9 9 2 円

上記のとおり支出します。

議員氏名 北／、 通 ⑲ 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

-c,-• · -、~ コ 、·・· • • . .. .. • , _ .. ｷ- 'ー ・ ・ ; ・ .. 

.. 
え

・

/
~ 領収書

戸 朽左民工 L

ダ 4- 03, ?9 2·-

No.029679 

[-
：

一
.. 

9
『
；

殿

但し 『豆べ合‘ニュ又汁7只げ恥＼‘
扱者印

金額訂正並に社印 • 取扱者印な きものは無効とする

平成 JO 年 1 月 2夕日 上記正に領収いたしました

W陽光
本 社／ 福島

. TEL102, 
東京連絡所／東京都

TEL (03) 3352-7873 

·
、

•• 

·

ヽ

r

・

’
ぅ

ｷ-

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。
， ※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票」に貼付してください。



別記第11号様式

領 収 書 等 整 理 迂百
示

, 
区 ノ刀\ ※該当する区分に〇印

• , 

1 調査研究費 2 研修費 ③ 広報費 4 広聴費

5 要請 ・陳情活動費 6 会議費 7 資料作成費 8 資料購入費, 人件費 10 事務所‘費 11 通信運搬・自動車燃料費
＇ ヽ

'' 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄 J' 

各
．
茎
ぎ＇
．

C
-i• 9 ー・譴口嗣・上 平成30年 1月 15 日 No00016473 

社会民主党郡山市議同 様

(150209-00) 
毎度ありがとうございます。下記の通りご請求申し上げます。

本

謳疇~ 一醒塁嗣諏圏薗.一 ＂ 騎
17120773 社会民主党 市議会ニュース 第75号

70,050 枚 5.34 374,067 29,925 

取引銀行
朋

東邦銀行本店（普）、 350139
福島銀行本店（普） 030451 
福島信用金庫本店（普） 0105482 
東北労働金庫福島支店（普） 3098115 二：~ 一 374,067 29.9加

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。



月 市議会 「議案」の特徴

平和で格差と貧困を
なくす取り組みを！

r-四：郡山市議会定例会は、 12月 1 日開
会、 12月 15日閉会の日程で開催

され、市政一般質問には、 15名が登
壇 し ま した 。

提出された議案は、予算議案が15
件、条例議案は 5 件、その他議案 2 ,

件、追加議案は20件でした。
補正予算案は、一般会計が、 3 億

2,499万 3 千円、累計1,336億3,477万

7 千円（対前年度12月比17.8%減）、

特別会計は△ 1 億1,582万 2 千円、累

計1,001 億8,417万 7 千円 ＇ （対前年度

12月比0.1%減）合計2,338億1,895万
4 千円（対前年度12月比11 .0 % 減）

です。

補正予算案の主な内容は、「重点
8 分野」分野別主要事業に、定住 ．

·-苺友流人口の増加⑯熱海多目的交流施
設オープンに向けた準備、安全• 安
心な まちづく り ⑮ 「ゼロ市債」の導

入による工事の早期発注の推進～道

路維持管理事業～ ． ～水路側溝整備

事業～財源区分 ：単独、 教育環境の
充実⑯就学奨励援助制度で入学前に
学用品費を支給～小学校就学奨励援

助事業～．～中学校就学奨励援助事
業～、 ⑮西田学園スクールバスを運

行（債務負担行為）～西田学園スクー

ルバス運行事業～などです。

なお、提出された議案はすべて賛

成多数で可決されました。

社民党の質問•発言と態度

社民党市議団は、市政一般質問
に 2 名が登壇し、飯塚裕ー議

員は、「安積開拓• 安積疎水の整備に

ついて」「保育所等の待機児童の解消

について」「（仮称）郡山市子どもに
関する条例について」「教職員の長時

間勤務の解消について」、飛田義昭議

員が 「（仮称）郡山市まちづくり基本

指針策定について」「郡山市の被ば<
防護対策について」「郡山市の高齢者
支援対策について」を市民の生活実

態等の問題解消のため、それぞれに
質問 しました。

また、定例市議会最終日の本会議

において、八重樫小代子議員が、請

願第58号 「慎重な憲法論議を求める

請願」について、社民党を代表し、

賛成討論をしましたが、賛成少数で
不採択となりました。 また、請願第

60号「ウィルス性肝炎患者に対する

医療費助成の拡充及びC型肝炎患者

,.、\,
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の救済の延長を求める意見書の提出
についての請願」については、一部

採択、 一部不採択 (C 型肝炎患者の

救済の延長を求めること については、

請願提出後に衆参共に可決したため）

となりました。

併せて、請願第59号「公営テニス

コートの増設等について」は賛成多

数で採択さ れました。
ー方で、 9 月定例市議会において

採択となった請願第55号「郡山市内
小中学校の給食費の無償化を求める

請願」ついては、郡山市から請願処
理状況報告書として、①現下の状況

では、学校給食費の公費負担による
無償化は困難である。②全国都市教
育長協議会等と連携し、国費による
無償化について国に働きかけていく、

という内容でした。

社民党は、今後とも「平和で格差

と貧困をなくす」ために、憲法を政

治にしっかりと活かし、真の働き方

改革や社会保障、教育支援の拡充を

市民の皆さまと共に取り組んでまい
ります。

高齢者「公共の足」を考える会の皆さんと

市長へ要望

)
t,9 

事}
b、
l[) 

/ 



一般質問市政について、 社民党から質問しました。

直
飯塚 裕ー

安積開拓•安積疏水関連施設
の整備について

ロ巴門冒；::~ 二
を行っているが、市として景観保持

のため予算措置も含め、どのように

取り組んでいるのか。

行政センター職員等が旧田子

竺』~~=:; 沼分水工の雑木等の刈り払い

冤吾を実施した。 今後は、プロモーショ
ン協議会を構成する団体をはじめ、

ボランティア団体や市民と連携し、

自主的な活動として行われる協力体

制の構築に努めてい＜ 。

※市当局のイニシアチブが重要

保育所等の待機児童の解消に
ついて

• :;"~;:~ の；女：し｀居るえ；；
きと考えるが見解は。

口 ::~:~~冒門;7!1! 
の増加等により保育ニーズが増加し、

本年 4 月 1 日時点で待機児童が64名

となっている 。 本市でも、国の指針
に基づき、最新の推計児童数や児童

数に占める支給認定の割合を踏まえ、

量の見込みを見直していく。

※量的な見直しだけでなく、保育士の
， 処遇改善など全体的な検討も必要

（仮称）郡山市子ともに関する
条例について

ロ ：門：：、の：：：、や::~、!:~
規定され、相互に補完し合う総合条

例として制定すべきと考えるが。

ロニて］戸贔9塁：□

で、進行管理や検証は、 「郡山市子ど

も・子育て会議」で実施してきてい
る。 既に体制が整っているので基本

．理念や責務、支援等、総合的な理念

について共有することが重要と考え、
理念型の条例を素案とした。

※体制が整っているのであれば、
条例に明文化し、より強固な体
制を

教職員の長時間勤務の解消に
ついて

ロ ::~誓：ご二を慧~i,
要があると考えるが。

口 冒舌ご冒し;~:)!:冒；
針策定に向け協議を進めている 。 今

後とも、教職員が子どもと向き合う

時間が確保できるよう、多忙化解消
に努めていく 。

※令後は、 進行管理と検証を行う

機関の設置が課題 (POCAサイ
クル）

般質問諏について、社民党から質問しました。

国直蚤）
飛田義昭

「（仮称）郡山市まちつくり基本
指針」について

ロ::ニiご、：冗冒
たが、 新たな 「（仮称）郡山市まちづ

く り 基本指針」は議会の決議事項と
なるのか。

口 戸〗二冒喜:::~~
の撤廃と議会の「議決要件」も撤廃

されてお り ますが、本市といたしま

しては、改革・カイゼンを図り、「官

民共通の公共計画」 を定めることが
時宜を得たことと考え、策定に取り

組みました。 市議会の皆様方には、

十二分なご説明をさせて頂 きま した

ので、議会の議決が無くとも良いと

考えます。

未除染箇所の除染及び再除染
実施について

ロ 悶:;:;~l らト ヽス：門り：
めて、再除染の声が寄せられていま
す。 所有者の同意のもと実施すべき

と思いますが。

口 ；:;:::,~ ご冒‘「:
射性物質汚染対処特別措置法」及び

「除染関係ガイドライン」との整合性

が求められるため、所有者からの同

意を得たとしても、必ずしも実施で

きるものではありません。

従いまして、実施の可否について

は 、 すべて環境省との協議を経ての

判断となります。

高餘者のバスの無料化について

』.II 元気高齢者の足を守るために、
75歳以上の高齢者を対象にバ

スの無料化に向けた対策を申し上げ

てきましたが、郡山市の回答は未だ

前進したものではありません。 実施

しない理由は何か。

ロ : 冒:~ff~9一ち：］言）：、ヽ
高齢者を含めた地域住民の交通の確

保と更なる利便性の向上を図るため

には、地域の実情に合った交通形態

の導入が先決と考えております。バ
スの無料化につきましては、現時点

では考えておりません。

運転免許証自主返納者への支
援について

Ill 喜竺~~1!曽::!!:~~ 誓
民の声に応えるべきです。

ロ ロこの納::!~二し；て心
14の中核市の支援内容」や 「郡山市
高齢者健康長寿サポート事業の整合

性」、運転免許証を持っていない方や、

「すでに返納されている方J への配慮

等も踏まえ、総合的に勘案し、増額

については考えておりません。



（仮称）郡山市まちつくり基本指針について

まちづくり基本指針の位置づけ

本市の総合的がつ計画的な行政

の運営を図るための最上位指針

策定にあたっての留意点

少子高齢・人口減少社会にあっ

ても、市民誰もが将来に渡り、

安全• 安心な暮らし、活力に満

ちた地域社会や産業が発展する
ことを目指す官民共通の指針

I 指針の特徴 I

①構成を簡素化・明解化

C ぇ；公共計画と行政計画の 2 階層に
-:'.;.ｷ:;:;:-
. - ※第 5 次総合計画では 3 階層

基本構想．．基本計画・実施計画
（第一階層）公共計画【 8 年］

官民共通の中長期計画

〇将来都市構想

0 分野別将来構想．施策体型の

柱 (5 つの大綱）

0 市民会議や地区懇談会の結果

（第二階層）行政計画【 4 年】

0 施策体型の詳細

。施策ごとの重点分野事業や

達成目標

・ 個別分野計画との関係

0 具体的事業推進計画

②実効性の強化・機動性の確保

人口動態や社会経済情勢、国の

法令改正や新たな制度創設など

に柔軟に対応するため、し 市長任

期である 4 年を基本に見直しを

図る。（毎年ローリ シグも）

③公平な市民参加

第 5 次総合計画では、地方自治法

の規定により基本構想の策定が義務

づけられていましたが、 2011 年の地 ，

方自治法改正により、策定の義務が

12月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます！

（仮称）郡山市フットポール
「1 センター整備について

体制としては、市施設、

郡山市熱海多目的交流施設と同一敷

地内に立地していることから一体的

に市直営で管理します。 •

施設は、グラウンド (105X68m 、
7, 14orrf) ※ JFA公認グラウンドクラ

ブハウスなどで、休場日は毎月第 1

月曜日及び年末年始です。
開場時間は午前 9 時から午後 9 時
までで、使用料は、グランドが全面
2,000円、 2 分の 1 面が1,000円、夜
間照明は全灯で1,600円、 2 分の 1 灯

で800円、会議室は200円、シャワー

室は500円です。
名称については、熱海サッカー場も

あることから、区別するために、フッ

トボールセン ターになりました。

農作物災害対策費1,560万円
の増額補正

近年、郡山市の熱海・湖南・逢瀬

多田野でイノシシによる被害が多発
しているのを受け、狩猟による地域

環境保全対策推進事業県補助金を活

用しイノシシの駆除を行っています。

平成25年から平成28年度までの捕

獲数は約1,310頭に及んでいます。

来年5月に「磐梯熱海観光
物産館」がオープン！

熱海多目的交流施設内に観光交流

ゾーン、地域特産品販売ゾーンが整

備され、郡山市の野菜・果物・特産

品等の販売が開始されます。ま た、

管理運営は指定管理で行われること
になります。 多くの観光客で賑わう

事を期待します。

市内のため池5個所の除染
作業完了見込み

放射能線量の比較的高い、市内 5

個所、「酒蓋池· 荒池・芳賀池• 土布
池 1 号 ·2 号」の池底のし ゅ ん渫作

削除されました。 、 郡山市では、自治
体が 「自由と責任」「自立と連携」の
理念により、住民本位による行政運
営を推進することが重要と捉え、現
在指針の策定を進めています。·
策定にあた っては、従来の市民意

識調査に加え、「あすまち会議こおり
＼ やま」（無作為抽出）や地区懇談会
「あすまちエリアディスカッション」

を開催 し 、 市民の「想い」や「願い」

を集約 してき ま した 。

※社民党市議団では、 12月 19 日に政

策開発部よりの説明を受け、①第

5 次総合計画の成果と課題等を市
民に分かりやすく提示し、さらに
市民の意見を集約し、指針を策定

すること②震災 • 原発放射能漏れ
事故等の教訓や復興・復旧につい

ての記述が少ないことなどについ
て指摘をし、改善を求めました。

※現在市では、 12月 20日から 1 月 19

日まで、パブリックコメントを求

めています。ぜひ、市のホームペー

ジ等から意見をお寄せください。

業が 7 月下旬から行われ、順調に作

業が進められてきました。残す酒蓋

池作業が年明け早々に完了見込みと

なります。今後は事後モニタリング

調査等を実施し市民の安全• 安心に

努めます。

' 就学奨励援助制度で入学前
に学用品費を支給に3,195
万円

来年 4 月に、． 本市立小中学校に新

たに入学ずる児童•生徒が、不安な
く準備を進められるよう、就学援助

の対象となる児童・保護者に対し、
ランドセルや制服代等の学用品費に
ついて、入学前に支給をすることが

決まりました。

① 新入学児童生徒の学用品費単価
の増額

。新小学校 1 年生

20,470円→40,600円

・ 新中学校 1 年生

23,550円→47 ,4,00円

※ 入学前の支給は、 12月 28 日までに

申請した方が対象（その後の申請
でも、学用品費は支給されます。）



郡山市には4つの常任委員会があり、予算・条例などの議案や、請願などを専門的かつ効率的に審査しています。

社民党市議会議員も各委員会に所属して、さまざまな政策実現に取り組んでいます。

10一放置自転車保管業務委託に関して 総務財政常任委員
灌置自転車の撒去状況～ 八重樫小代子

0一平成29年度通行量 環境経済常任委員会

調査結果報告される飛田 義昭

放置自転車保管業務は委託していますが、ここ数年の

放置自転車の撤去台数の推移については、平成26年度は
952台、平成27年度は994台、平成28年度は941 台であり、
おおよそ 1,000台弱で推移しています。郡山駅前の自転車
等放置禁止区域内に自転車等を放置し
た場合、 警告後 7 日間以上経過したも
のを撤去し、市の保管場所に移動しま
すが、返還の際には撤去 ・ 保管に要し

た費用として自転車 1 台につき2,000円
などが必要どなります。

面

鵬
文教福祉常任委員

飯塚裕一

平成28年度の民間認可保育所費の認可保育所等整備事
業の補助金が、額の確定により平成28年度分で残った2,073

万円を返還する議案が提案されました。なぜ、返還する
こととなったのか当局にただすと、保育所の改修につい
て募集を行ったが、応募する事業所が
なかったためであるとの回答でした。

さらに、その後の状況についてただす
と、平成29年度においても募集を行っ
たが、本年も応募がない状況であるこ

とが明らかとなりました。

郡山駅周辺の中心商業地区内22地点及び郡山駅構内 3

地点の計25地点で実施された結果が報告されました。 調
査実施日は、平成29年 7 月 30 日（日）及び31 日（月）に実施

されたものです。 総通行量では平成28年と比較して50,598

人で835人の減、郡山駅構内では、平成 に

28年と比較して28,595人で1,432人の増

となっています。

郡山駅周辺には新ホテルが整備され

た事や震災前の水準に人の流れが回復

傾向にあります。

g~ 

=-—痘~ 
郡山市に訪れぶ皮
は、何が名物ですかと
尋ねられます岱自信
を持って答えられる物
がありません。皆さん
は何かありますか。
鴫州讀il,

' J 

「ゼロ市債」の導入による工事の
早期発注が推進されます

. 
工事を請ける業者さんから、工事発注の迅速化が求め

られていたことから、郡山市は、新年度（平成30年度）に

行う工事等に対し、あらかじめ債務負担行為を設定し、
現年度中に（平成29年度）入札、契約を締結することによ

り、新年度早々の薦工を可能にするも . に

のです。 公共事業の閑散期に工事を着
工することで、工事施工時期等の平準

化を図ると共に、工事担当部門、工事

契約部門、 工事検査部門の業務の平準

化が図られます。

. 

閲¥,fJf~●●ヽ~~一 1rt宅‘ 訓恥JIM位q

郡山地方労平和フォーラム提出の 「慎重な憲
法論講を求める請願」は、賛成少数で不採択と
なりました。
社民党からは、請願に対する賛成討論を以下
のようにいたしました。
マスコミ各社は、このところの憲法改正の動
きに対する賛否を問う世論調査を実施していま
す。日本経済新聞では、憲法第 9 条 1 項、 2 項
を維持したまま自衛隊の存在を明記する案には
「賛成」が44% で、「反対」の41 % をわずかに上 ‘
回りました。
朝日新聞では、安倍政権での改正の賛否につ

いて、 「反対」 45%が「賛成」 36% を上回ったと
のことです。
また、 NHKでは、憲法改正「必要」が43% 、

「不要」 が34% で、憲法 9 条の改正については
「不要」が57% で 「必要」の25% を大きく 上回
り、 9 条が日本の平和と安全に役に立っている
という人も約 8 割に増加しています。 また、憲
法改正をめぐる講論が深まっていないという人
が67%にのぼるなど、憲法改正に対する国民の
意欲や関心が高まっているとはいえな い、とし
ています。
同様に、毎日新聞では、改憲案の発議を急ぐ

べきかについて、「急ぐ必要はない」との回答が
66% で 「急ぐべきだ」の24% を大きく上回りま
した。

また、「政治に関するFNN世論調査」 では、最
も多かったのは、年金・医療 ・介護など社会保
障の25.4%、次に多かったのは、景気や雇用な
ど経済政策の1 9.1% で、憲法改正については、
2.8% という低い比率を示していました。
最後に、郡山市のある地域公民館において開

催された少年の主張では、中学生女子が「来年
あたり憲法改正を問う国民投票があるかもしれ
ません。私は、世界から武器がなくなれば良い
と思っています。だからこそ、憲法について、
みんながしっかり知る必要があります。」 と述べ
ていました。
このように、世論調査からも憲法改正につい

ての賛否が拮抗していますし、憲法が制定され
た経緯を考えますと、請願事項にあるように、
衆参の憲法審査会は憲法の基本理念を活かし、
その実現に努めることと、拙速な憲法改正の発
議を行わないことが求められている と考えます。

こ提言 •こ意見をお寄せください。

議会の人事は任期中の 2 年間

で新たな編成が行われておりま

す。 郡山市議会は、議長就任時
に社会情勢や市民からの要望や

議員自ら行政に対し政策提言を

行うために、特別委員会を設置

し対応を図ってきました。

震災以降に設置された特別委
員会は「安全 • 安心なまちづ＜

り特別委員会」をはじめ、今日
までに、 6 つの特別委員会が設
置され、国、県、郡山市に対し

提言や要望等を提出してまいり

ました。

12月議会で新たに特別委員会
が設置され、社民党市議団から
は、「講会改革特別委員会」に飯
塚議員が「人口減少社会特別委
員会」には八重樫議員が就任し
ました。
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別記第 1 号様式 代表者 経理責任者 起 ，案者

会派名 社会民主党 支 出 調 雷 偽晏丸'\
ヽ

書 厨ダ
区 ノ刀\ 事 由’ 費 目 金 額 小 計

1 調査研究費
交通費 旅費 ｀ 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 振込料

， 会場費 講師謝金 出席者負担金 · 会費

2 研 修 費 交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 食糧費 振込料

会場費 交通費 自動車燃料費

③ 広 報 費
社会民主党市議会ニュース 75号 資料作成費 広報誌（紙） 報告書等印刷費
折込料 送料（折込料含む）

291,384 
291,384 ウェプページ掲載代 茶菓子代

振込料

広・聴 費
～ 会場費 交通費 自動車燃料費

ｷ4 
. 資料作成費 茶菓子代 振込料

5 要請 ・ 陳情活動費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

6 ムコ 議 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

⑦資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆耕料

振込料
0 

、 法規追録代 参考図書代 新聞（日刊紙）購読料
8 資料購入費

雑誌等購読料 振込料有料デークペース等利用料

9 人 件 費 賃金 フ 社会保険料等 振込料

備品購入費 事務機器等リ ース代 消耗品等事務費
10 事務所費

印刷代 振込料 配送手数料

通信運搬 ・ 自動 電話料等（抄扮う 郵便料等 自動車燃料費（按分）
11 
車燃料費 一 その他

ｱ1:: ノヽ 通 ⑲ |支出年月日 . 2 0 1 8 年 1 月 2 5 日
現金出納簿

ダィ 合 計 291,384 円支出番号



別記第 2 号様式 r
 

支出明細書兼支出証明書

支出番号 “ 
/-

’ 
区 ハ刀 ※該当する区分に〇印 費 目 名

—1015-'- 調要事請査務催研-揺所究励費費費 I 11! 11 26 研 修 JI'~! ③ 広料. 報作成匹費」「 48 竺ー広資料-聴購入費費
''  

会議費 I'l 資 送料（折込料含む）

通信運搬 ・自動車燃料費（郵便料等） ※該当する支出費目を記入
, 

政治活動に伴う広報誌（紙）の新聞折込のため
支 出目的 _r·- — —’— 

（ 支 出 事 由） ｷ.. . ．． ．． ．、 ． ．， ． ．ヽ．

社会民主党 市議会ニュース 第75 号折込料
9 、

~ ~. 

＇ 内 容
..  

.. \ .,. 

支出年月日 支 出 先 支出 金額

2018 年1月 25 日 陽光社印刷（株） 2.91, 384 円

上記のと おり支出します。

議員氏名I 北_,., 通 ⑲ 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

}' >''• . .. . 、··. · :, _- ,.. 、ヽ・--、. <•·, ・-~·-

r
多
．

領収書-—-—... .,, 
戸 I公氏主見

9 乃!J34-

但し印試戻二2久斗7夕ら 1i1立‘叶

No. 029680 

金額訂正並に社印•取扱者印なきものは無効とする

殿

—--'—-·'-—- . --- ----、. . - --- ..'- -~~- -~ｷ 

平成 Jo年 1 月 2ダ日 上記正に領収いたしました

W陽光
本 社／ 福島

TEL(02 
東京連絡所／ 東京都

TEL (03) 3352-7873 

※複数の領収書等を貼乞場合は、重ならないように貼付してください。
※欄内に貼付できない場合は、 別記第 11 号様式「領収書等整理票」に貼付してください。



別記第11号様式

領 収 書 等 整 理

迂示
区 /刀¥. ※該当する区分に〇印

1 調査研究費 2 研修費 ③ 広報費 4 広聴費

5 要請 ・ 陳情活動費 6 会議費 7 資料作成費 8 資料購入費

9 人件費 10 事務所費 11 通信運搬 ・ 自動車燃料費
ｷ, ' ' 

．、
I 

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

ゑ
穿
ぐ

'
-
喜

一漏麗讀□

社会民主党郡山市議団 様

(150209-00) 

毎度あ り がとうございます。 下記の通りご請求申し上げます。 ，

I 

平成30年 1月 15 日 No00016474 

饂璽-1-—置'_'_'_一．：17120773 社会民主党 市議会ニュース 第75号 折込料
67,450 部 4

 
269,800 21, 58 

．

．
．盗
姿

：r礼誓
取引銀行東邦銀行本店（普） 350139 

福島銀行本店（普） 030451 
福島信用金庫本店（普） 0105482 
東北労儲金庫福島支店（普） 3098115 269,800 21,584 

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください；
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社会民主党
”、べ.''.・~.... ,,.、 s 噌,.. . 忍

郡山市民のみなさんヘ ..J,_,~!:'. 第75号゜

市菖会~~Bス］ 発行費こ，S詈
4 和.024-938-2810

r:;.:r; 呵

月市議会， 匝議案」の特徴

平和で格差と貧困を
なくす取り組みを

1 君B塩り『~:喜誓孟；よ匂贔ば□品盟
され、市政一般質問には、 15名が登

壇 しました。

提出された議案は、予算議案が15

件、条例議案は 5 件、その他議案 2

件、追加議案は20件でした。

補正予算案は、一般会計が、 3 億

2 ,499万 3 千円、累計1,336億3,477万

7 千円（対前年度12月比17.8%減）、

特別会計は△ 1 億1,582万 2 千円、累

計1,001 億8,417万 7 千円（対前年度

12月比0.1 %減）合計2,338億1,895万

4 千円（対前年度12月比11 . 〇％減）

です。

補正予算案の主な内容は、 「重点

g 分野」分野別主要事業に、定住． ．

：：・・・・・文流人口の増加⑯熱海多目的交流施
設オープンに向けた準備、安全• 安

心なまちづくり ⑮ 「ゼロ市債」の導

入による工事の早期発注の推進～道

路維持管理事業～・～水路側溝整備

事業～財源区分：単独、 教育環境の

充実⑮就学奨励援助制度で入学前に

学用品費を支給～小学校就学奨励援

助事業～．～中学校就学奨励援助事

業～、＠西田学園スクールバスを運

ー
・

行（債務負担行為）～西田学園スクー
ルバス運行事業～などです。

なお、提出された議案はすべて賛

成多数で可決されました。

社民党の質問•発言と態度

社民党市議団は、市政一般質問
に 2 名が登壇し、飯塚裕ー議

員は、「安積開拓・安積疎水の整備に

ついて」「保育所等の待機児童の解消

について」「（仮称）郡山市子どもに

関す委条例について」「教職員の長時
間勤務の解消について」、飛田義昭議

員が「（仮称）郡山市まちづくり基本

指針策定について」「郡山市の被ば＜
防護対策について」「郡山市の高齢者

支援対策について」 を市民の生活実

態等の問題解消のため、それぞれに

質問しました。

また、定例市議会最終日の本会議

において、八重樫小代子議員が、請

願第58号「慎重な憲法論議を求める

請願」について 、 社民党を代表し、

賛成討論を しましたが、 賛成少数で

不採択となりました。また、請願第

60号「ウィルス性肝炎患者に対する

医療費助成の拡充及びC型肝炎患者

の救済の延長を求める意見書の提出

についての請願」については、 一部
採択、一部不採択 (C 型肝炎患者の , .

救済の延長を求めることについては、

請願提出後に衆参共に可決したため）

となりました。

併せて、請願第59号「公営テニス

コ ートの増設等について」は賛成多

数で採択されました。

ー方で、 9 月定例市議会において

採択となった請願第55号 「郡山市内

小中学校の給食費の無償化を求める

請願」ついては、郡山市から請願処

理状況報告書として、①現下の状況

では 、 学校給食費の公費負担による

無償化は困難である。②全国都市教

育長協議会等と連携し、国費による

無償化について国に働きかけていく、

とい ＇う内容でした。
社民党は、今後とも「平和で格差

と貧困をなくす」ために、憲法を政

治にしっかりと活かし、真の働き方

改革や社会保障、教育支援の拡充を

市民の皆さまと共に取り組んでまい

ります。

,, 
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高齢者「公共の足」を考える会の皆さんと

市長へ要望
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し い
一般質問市政について、社民党から質問しました。

国両亘）
飯塚裕一

安積開拓。安積疏水関連施設
の整備について

ロ門竺誓：::~;;; 
を行っているが、市として景観保持
のため予算措置も含め、どのように

取り組んでいるのか。

日〗：二；佳:::1、1;胃悶：
唸予を実施した。今後は、プロモーショ
ン協議会を構成する団体をはじめ、

ボランティア団体や市民と連携し、
自主的な活動として行われる協力体
制の構築に努めていく 。

※市当局のイニシアチブが重要

保育所等の待機児童の解消に

ついて

ロ ;;,~~:~の::し｀居：ベ
きと考えるが見解は。

ロじ尺:~~回る施設整備を
ヽるが、 働く女性

の増加等により保育ニーズが増加し、

本年 4 月 1 日時点で待棧児童が64名

となっている 。 本市でも、国の指針

に基づき、最新の推計児童数や児童
数に占める支給認定の割合を踏まえ、

量の見込みを見直していく。

※量的な見直しだけでなく、保育士の
処遇改善など全体的な検討も必要

（仮称）郡山市子ともに関する
条例について

ロ !~::、の:::、や::~、1言）
規定され、相互に補完し合う総合条

例として制定すべきと考えるが。

ロ ：口:[!~~;ま育「：口;/~

で、進行管理や検証は、 「郡山市子ど

も・子育て会議」で実施してきてい

る 。 既に体制が整っているので基本

理念や責務、～支援等、 総合的な理念

について共有することが重要と考え、
理念型の条例を素案とした。
※体制が整っているのであれば、
条例に明文化し、より強固な体
制を

教職員の長時間勤務の解消に
ついて

ロニ:~;~~;:;~ を；門こ
要があると考えるが。

ロじ＇舌：~ち在尺；詈；：冒；
針策定に向け協議を進めている 。 今

後とも、教職員が子どもと向き合う

時間が確保できるよう、多忙化解消

に努めていく。

※今後は、進行管理と検証を行う
機関の設置が課題 (POCAサイ
クル）

一般質問 市政について、社民党から質問しました。

直
飛田義昭

「（仮称）郡山市まちつくり基本
指針」について•:: 二；!~ 塁：門戸：
たが、新たな「（仮称）郡山市まちづ

くり基本指針」 は議会の決議事項と
なるのか。

口 戸「:;:::」自:二；；；
の撤廃と議会の「議決要件」も撤廃
されておりますが、本市といたしま

しては、改革・カイゼンを図り、「官

民共通の公共計画」を定めることが

時宜を得たことと考え、策定に取り

組みました。 市議会の皆様方には、

十二分なご説明をさせて頂きました

ので、議会の議決が無くとも良いと

考えます。

未除染箇所の除染及び再除染
実施について

ロ 悶=~~=カノ‘らトヽス;~;~::
めて、再除染の声が寄せられていま

す。 所有者の同意のもと実施すべき

と思いますが。

口二::;讐ご冒‘「:
射性物質汚染対処特別措置法」及び

「除染関係ガイドライン」との整合性

が求められるため、所有者からの同

意を得たとしても、必ずしも実施で

きるものではありません。

従いまして、実施の可否について

は、すべて環境省との協議を経ての

判断となります。

高齢者のバスの無料化について

ロごJ.門；!!~! 寸;~~~〗
スの無料化に向けた対策を申し上げ

てきましたが、郡山市の回答は未だ

前進したものではありません。実施

しない理由は何か。

ロ• 尺;~ffm;9一ち□二 ‘‘ 
高齢者を含めた地域住民の交通の確

保と更なる利便性の向上を図るため

には、地域の実情に合った交通形態

の導入が先決と考えております。バ

スの無料化につきましては、現時点

では考えておりません。

運転免許証自主返納者への支
援について

ロ 冑~;し;、門｀禾~~二°塁
民の声に応えるべきです。

口 「：用主：豆の納:::~こっしし；て心
14の中核市の支援内容」や「郡山市

高齢者健康長寿サポート事業の整合

性」 、 運転免許証を持っていない方や、

「すでに返納されている方」への配慮
等も踏まえ、総合的に勘案し、増額

については考えておりません。
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（仮称）郡山市まちづくり基本指針について

まちづくり基本指針の位置づけ

本市の総合的かつ計画的な行政

の運営を図るための最上位指針

策定にあたっての留意点

少子高齢・人口減少社会にあっ

ても、市民誰もが将来に渡り、

安全• 安心な暮らし、活力に満

ちた地域社会や産業が発展する

ことを目指す官民共通の指針

I 咀tの特徴 I
①構成を簡索化・明解化
公共計画と行政計画の 2 階層にr : --., . . ・ ※第 5 次総合計画では 3 階層
基本構想・基本計画・実施計画

（第一階層）公共計画【 8 年］

官民共通の中長期計画

0将来都市構想

0 分野別将来構想．施策体型の

柱 ( 5 つの大綱）

0市民会議や地区懇談会の結果

（第二階層）行政計画【4 年】

0 施策体型の詳細

・施策ご との重点分野事業や

、 達成目標

9 個別分野計画との関係
0 具体的事業推進計画

②実効性の強化・機動性の確保

人口動態や社会経済情勢、国の

法令改正や新たな制度創設など

に柔軟に対応するため、 市長任

期である 4 年を基本に見直しを

図る 。（毎年ローリングも）

③公平な市民参加
第 5 次総合計画では、地方自治法
の規定により基本構想の策定が義務

づけられていましたが、 2011 年の地

方自治法改正により、策定の義務が

12月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます！

（仮称）郡山市フットポール

（・センター整備について

'ｷ 一； 施設の管理体制としては、市施設、
郡山市熱海多目的交流施設と同一敷
地内に立地していることから一体的

に市直営で管理します。

施設は、グラウンド (105X68m 、

7,140 面） ※JFA公認グラウンドクラ

ブハウスなどで、休場日は毎月第 1

月曜日及び年末年始です。
開場時間は午前 9 時から午後 9 時

までで、使用料は、グランドが全面

2,000円、 2 分の 1 面が1,000円、夜
間照明は全灯で1,600円、 2 分の 1 灯

で800円、会議室は200円、シャワー

室は500円です。

名称については、熱海サッカー場も

あることから、区別するために、フッ

トボールセンターになり ました。

罠作物災害対策費1,560万円
の増額補正

近年、郡山市の熱海・湖南・逢瀬

多田野でイノシシによる被害が多発

しているのを受け、狩猟による地域
環境保全対策推進事業県補助金を活
用しイノシシの駆除を行っています。

平成25年から平成28年度までの捕

獲数は約1 , 310頭に及んでいます。

来年5月に「磐梯熱海観光
物産館」がオーフン！

熱海多目的交流施設内に観光交流
ゾーン、地域特産品販売ゾーンが整

備され、郡山市の野菜・果物・特産
品等の販売が開始されます。 また、

管理運営は指定管理で行われること

になります。 多くの観光客で賑わう

事を期待 します。

市内のため池5個所の除染
作業完了見込み

放射能線量の比較的高い、市内 5

個所、「酒蓋池・荒池・芳賀池• 土布
池 1 号 ·2 号」の池底のし ゅ ん渫作

削除されました。 郡山市では、自治

体が「自由と責任」「自立と連携」の

理念により、住民本位による行政運

営を推進することが重要と捉え、現

在指針の策定を進めています。

策定にあたっては、従来の市民意

識調査に加え、 「あすまち会議こおり

やま」（無作為抽出）や地区懇談会
「あすまちエリアディスカッション」

を開催し、市民の「想い」 や「願い」
を集約してきました。

※社民党市議団では、 12月 19日に政
策開発部よりの説明を受け、①第

5 次総合計画の成果と課題等を市
民に分かりやすく提示し、さらに

市民の意見を集約し、指針を策定

すること②震災 • 原発放射能混れ
事故等の教訓や復興 ・ 復旧につい

ての記述が少ないことなどについ

て指摘をし、改善を求めました。
※現在市では、 12月 20 日から 1 月 19

日まで、バブリックコメントを求

めています。ぜひ、市のホームペー

ジ等から意見をお寄せください。

業が 7 月下旬から行われ、順調に作

業が進められてきました。残す酒蓋

池作業が年明け早々に完了見込みと
なります。今後は事後モニタリング
調査等を実施し市民の安全• 安心に
努めます。

' 就学奨励接助制度で入学前
に学用品費を支給に3,195
万円

来年 4 月に、本市立小中学校に新

たに入学する児童• 生徒が、 不安な

く準備を進められるよう、就学援助

の対象となる児童 ・ 保護者に対し、

ランドセルや制服代等の学用品費に

ついて、入学前に支給をすることが

決まりました 。

① 新入学児童生徒の学用品費単価

の増額

・新小学校 1 年生

20,470円→40,600円

・新中学校 1 年生

23,550円→47,400円

※入学前の支給は 、 12 月 28 日までに

申請した方が対象（その後の申請

でも、学用品費は支給されます。）



~ 閲祐l;叶匁翫王因
郡山市には 4づの常任委員会があり、予算・条例などの議案や、請願などを専門的かつ効率的に審査しています。

社民党市議会謙員も各委員会に所属して、さまざまな政策実現に取り組んでいます。

゜餃置自転車保管纂務委託に関して 総務財政常任委員
～煎置自藍車の撒去状況～ 八重樫小代子

放置自転車保管業務は委託していますが、ここ数年の

放置自転車の撤去台数の推移については、平成26年度は

952台、平成27年度は994台、平成28年度は941 台であり、

おおよそ 1,000台弱で推移しています。 郡山駅前の自転車

等放置禁止区域内に自転車等を放置し
た場合、警告後 7 日間以上経過したも
のを撤去し、市の保管場所に移動しま
すが、 返還の際には撤去・保管に要し

た費用として自転車 1 台につき2,000円

などが必要となります。

涵

瓢
文教福祉常任委員

飯塚裕ー

平成28年度の民間認可保育所費の認可保育所等整備事
業の補助金が、額の確定により平成28年度分で残った2,073
万円を返還する議案が提案されました。 なぜ、返還する
こととなったのか当局にただすと、保育所の改修につい

て募集を行ったが、応募する事業所が

なかったためであるとの回答でした 。

さらに、その後の状況についてただす

と、平成29年度においても募集を行っ

たが、本年も応募がない状況であるこ
とが明らかとなりました。

平成29年度通行量 環境経済常任委員会

調査結果報告される飛田 義昭

郡山駅周辺の中心商業地区内22地点及び郡山駅構内 3
地点の計25地点で実施された結果が報告されました。 調

査実施日は、平成29年 7 月 30 日（日）及び31 日（月）に実施

されたものです。 総通行量では平成28年と比較して50,598

人で835人の減、 郡山駅構内では、平成

28年と比較 して28,595人で1,432人の増
とな つ ています。

郡山駅周辺には新ホテルが整備され

た事や震災前の水準に人の流れが回復

傾向にあります。

0 — 
鬱

「ゼロ市債」の導入による工事の
早期発注が推進されます

. 
工事を請ける業者さんから、エ事発注の迅速化が求め

られていたことから、郡山市は、新年度（平成30年度）に

行う工事等に対し、あらかじめ債務負担行為を設定し、

＇ 現年度中に 、（平成29年度）入札、 契約を締結することによ
り、新年度早々の薦工を可能にするも

のです。公共事業の閑散期に工事を着

工することで、工事施工時期等の平準
化を図ると共に、工事担当部門、工事

ヽ、正

契約部門、工事検査部門の業務の平準

化が図られます。

. 
,,. 
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郡山地方労平和フォーラム提出の「慎重な憲
法論議を求める請願」は、 賛成少数で不採択と
なりました。
社民党からは、請願に対する賛成討論を以下
のようにいたしました。

マスコミ各社は、このところの憲法改主の動
き に対する賛否を問う世論調査 を実施 していま
す。 日本経済新聞では、 憲法第 9 条 1 項、 2 項
を維持したまま自衛隊の存在を明記する案には
「賛成」 が44% で、「反対」の41 % をわずかに上
回りました。

朝日新聞では、安倍政権での改正の賛否につ
いて、「反対」 45%が「賛成」 36%を上回 っ たと
の こ とです。
また、 NHKでは、 憲法改正「必要」が43% 、

「不要」が34% で、 憲法 9 条の改正については
「不要」が57% で「必要」の25% を大きく上回
り、 9 条が日本の平和と安全に役に立っている
という人も約 8 割に増加しています。 また、憲
法改正をめぐる議論が深まっ ていないという人
が67% にのぼる など、 憲法改正に対する国民の
意欲や関心が高ま っ てい る とはいえ な い、 とし
て い ま す 。

同様に 、 毎日新聞では、改憲案の発議を急ぐ

べきかについて、「急ぐ必要はない」との回答が
66% で「急ぐべきだ」の24% を大きく上回りま
した。

また、「政治に関するFNN世論調査」では、 最
も多かったのは 、 年金・医療・介護など社会保
障の25.4%、次に多かったのは、景気や雇用な
ど経済政策の19 .1 % で、 ， 憲法改正については、

2.8% という低い比率を示していました。
最後に、郡山市のある地域公民館において開

催された少年の主張では、中学生女子が「来年 、
あたり憲法改正を問う国民投票があるかもしれ
ません。 私は、世界から武器がなくなれば良い
と思っています。 だからこそ、 憲法について、
みんながし っ かり知る必要があります。」と述べ
てい ま した。
このように、世論調査からも憲法改正につい

ての賛否が拮抗していますし、 憲法が制定され
た経緯を考えますと 、 請願事項にあるように、
衆参の憲法審査会は憲法の基本理念 を活かし、
その実現に努めることと 、 拙速な憲法改正の発
議を行わ ないこと が求め られていると考えます。

こ提言 • こ意見をお寄せください。

議会の人事は任期中の 2 年間

で新たな編成が行われておりま
す。 郡山市議会は、議長就任時
に社会情勢や市民からの要望や
議員自ら行政に対し政策提言を

行うために、特別委員会を設置

し対応を図ってきました。

震災以降に設置された特別委

員会は 「安全• 安心なまちづ＜
り特別委員会」をはじめ、今日
までに、 6 つの特別委員会が設

置され、国、 県、郡山市に対し

提言や要望等を提出してまいり

ました。

12月議会で新たに特別委員会
が設置され、 社民党市議団から

は、「議会改革特別委員会」 に飯
塚議員が「人口減少社会特別委
員会」には八重樫議員が就任し

ました。




